

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 101 (1956)
Heft: 9

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

Rédaction-Direction : Colonel-brigadier Roger Masson

Rédacteur-Adjoint : Lt-colonel EMG Georges Rapp

Administration : Lt-colonel Ernest Buetiger

Editeurs et expédition : Imprimeries Réunies S. A., av. Gare 33, Lausanne
(Tél. 23 36 33 — Chèq. post. II. 5209)

Annonces : Publicitas S. A., succursale, rue Centrale 15, Lausanne

ABONNEMENT : Suisse : 1 an Fr. 12.— ; 6 mois Fr. 7.— ; 3 mois Fr. 4.—
Etranger : 1 an Fr. 15.— ; 6 mois Fr. 8.— ; 3 mois Fr. 4.50
Prix du numéro : Fr. 1.50

Les expériences de la guerre en Russie ¹

Le général Heinz Guderian, connu dès avant 1939 comme théoricien et animateur de l'arme blindée allemande, qu'il parvint à créer malgré les réticences de l'état-major général, remporta à la tête de grandes unités cuirassées des succès décisifs pendant les premières campagnes de la guerre. Les offensives d'octobre 1941, lancées contre Moscou malgré ses avertissements, détruisirent sa 4^e armée blindée. Tombé quelque temps en disgrâce en raison de son franc-parler, il revint en scène après Stalingrad, comme inspecteur général des forces blindées. Quand la situation devint tout à fait critique, Hitler le nomma chef d'état-major général de l'armée de terre. Après la création de la République fédérale allemande, il fit connaître à plusieurs reprises ses vues sur la défense européenne. Il jouissait d'une autorité incontestée dans les milieux militaires allemands et avait conservé un grand prestige à l'étranger. Il est mort en 1954.

La présente étude du général Guderian est un document inédit pour le lecteur de langue française. Il est destiné à paraître dans un ouvrage « Bilan d'une guerre perdue », auquel différentes personnalités allemandes ont collaboré.

Réd.

Après l'avènement du fascisme en Italie et du national-socialisme en Allemagne, on crut qu'une idée-force nouvelle, celle d'un socialisme libre, confondrait désormais l'idéologie

¹ Ceux de nos lecteurs qui s'intéressent particulièrement à la campagne de Russie, de 1941 à 1945, liront avec profit l'excellent ouvrage du colonel Léderrey : « La défaite allemande à l'Est » (Payot, Lausanne).